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致 立法會政制事務委員會 - 2010 年 5 月 29 日特別會議 
 
我支持香港政制民主發展，政府的 2012 年行政長官及立法會產生辦法建議方案，縱使不會

得到所有人的接受，但是已經是經過漫長的討論和意見搜集，得到大部份人的認同，而這方

案的而且確是比現行的制度更民主化。由殖民地時代到一國兩制，香港獨特的政制發展可以

說沒有甚麼大眾都認同的標準去立即跟隨。所以不同的意見百花齊放，能夠達致今天這方案

已經不容易。 

 

過去數個月，社會上大部分的焦點集中在公民黨及社民連五位立法會議員請辭，發動所謂的

公投運動。到立法會休會前政改方案能否獲得通過，現時不論政府、傳媒或社會大眾，均著

眼於在立法會能否取得足夠票數，但其實我覺得政改方案內許多細節是須要認知和討論的。

本人對於方案的大框架，譬如第四任行政長官人選的選舉委員會由 800 人增加至 1200 人，

維持目前選委會總人數 1/8 的提名門檻，在四個主要界別平均各增 100 人名額，立法會議席

則由 60 增加至 70 都是支持的。至於細節方面本人有如下的建議： 

1. 在行政長官人選的選舉委員會四個界別平均各增 100 人的名額裡應該是一些新增的團

體，例如是青年團體、少數民族、中小型企業等，以進一步涵蓋社會各個階層，擴大選

民人數，令功能團體更有代表性和發揮更大的作用； 

2. 既然公眾沒有大的爭議，立法會議員亦極為支持，本人覺得行政長官是可以有政黨背景。

這是有利於香港政治成熟發展； 

3. 方案中立法會的區議會功能界別的 6 席希望落實由「比例代表制」產生，讓小黨派和獨

立候選人都有相當的機會獲選。 

 

現今社會的發展是一日千里，不進則退的。我認為如果方案不能通過，香港的政制發展不是

原地踏步，而係倒退。如果我將現在的政治發展階段比喻為小學，大家都認同並朝著進入心

儀的大學為目標，但如果一直都升不上中學，我們又怎能裝備好自己去考入大學呢？這個世

界沒有多少個幾歲的天才大學生，希望大家現實些，縱使這間中學並非是你心儀的中學，但

一樣有機會入到你心儀的大學，若果你遲遲都升不上中學，入任何大學的機會可能變得越來

越渺茫。別讓 2005 年政改方案被否決的歷史重演。香港尚有許多經濟發展、社會民生、環

保等等的事情是刻不容緩的需要官民一齊去打拼，我們真的要為下一代負責，政制不可不向

前走！ 

胡健民 2010 年 5 月 29 日 


